



HONDURAS

El cambio climático y la inseguridad alimentaria están afectando gravemente medios de vida en la zona rural de Honduras y aumentando las tasas de migración fuera del país. Los extremos climáticos son eventos regulares en el país, causando sequías que afectan los medios de subsistencia en la zona rural, perjudicando al sector agrícola que emplea 30 por ciento de la fuerza laboral del país. La frecuencia de eventos de crisis humanitarias relacionadas con el clima se intensificaron con los últimos huracanes Eta e Iota, devastando viviendas, cultivos e infraestructura. Como el segundo país más pobre de Centroamérica América, Honduras está experimentando niveles vertiginosos de emigración y urbanización, factores que aumentan la pobreza y amenazan a un sector agrícola vulnerable. Lutheran World Relief se compromete a generar esperanza para la próxima generación y apoyando a los hondureños a lograr una vida estable y digna dentro de su propio país.

Lutheran World Relief (LWR) ha trabajado en Honduras desde principios de los 90s, centrándose en la seguridad alimentaria, el desarrollo de la cadena de valor del café, diversificación de cultivos, integración de género, juventud y asistencia humanitaria; construyendo alianzas duraderas con organizaciones locales - no gubernamentales, funcionarios gubernamentales, cooperativas de agricultores y otros actores de la cadena de valor. Contribuimos a una economía agrícola sostenible e inclusiva y a mejorar los medios de subsistencia de los pequeños agricultores al diversificar la producción agrícola e ingresos, mejoramiento en los procesos y almacenamiento en fincas, fortalecimiento de mercados de alimentos locales y al capacitar a la juventud con las

habilidades necesarias para lanzar pequeñas empresas o encontrar empleo. LWR ayuda a las comunidades rurales a fortalecer su resiliencia contra los efectos cada vez más graves del cambio climático, escasez de agua y sistemas de mercado desfavorables.

NUESTROS ENFOQUES GLOBALES

Economías Rurales y Medios de Vida Agrícola

Lutheran World Relief trabaja con pequeños agricultores para aumentar su seguridad alimentaria, sus ingresos y su participación en las cadenas de valor agrícolas: como el cacao y café. Formamos a los agricultores en prácticas climáticamente inteligentes, procesamiento postcosecha y almacenamiento, así como en otras habilidades de valor agregado. Fortalecemos la capacidad de cooperativas y sindicatos que apoyan a estos agricultores a través de formación en gobernanza, gestión financiera, negociación conjunta de créditos y otros servicios al igual que el mercadeo y las ventas colectivas.

Resiliencia Climática

Lutheran World Relief trabaja con comunidades rurales para adaptar y mitigar sus medios de vida basados en la agricultura debido a los efectos del clima cambiante. Haciendo énfasis en la rehabilitación ambiental a través de la implementación de obras de conservación de suelos y aguas y manejo de cuencas hidrográficas en tierras comunitarias, así como la producción de plántulas de árboles para la reforestación liderada por la comunidad.

Asistencia Humanitaria

Lutheran World Relief satisface las necesidades inmediatas de los hogares, los desplazados internos y los refugiados afectados por conflictos, desastres naturales y crisis de alimentos y agua, al garantizar el acceso de alimentos, recursos materiales y asistencia en efectivo, así como refugio y apoyo en agua, saneamiento e Higiene (WASH). A medida que se satisfacen las necesidades inmediatas, realizamos la transición sin problemas para proporcionar el conocimiento y los recursos que necesitan para comenzar, diversificar y fortalecer los medios de vida y reducir sus vulnerabilidades en el futuro.



LUTHERAN WORLD RELIEF

In concert with Corus International

LWR.ORG

Ejemplos de Proyectos

Jóvenes en la Agroindustria: Asegurando el Empleo del Mañana

LWR está trabajando en zonas rurales de Honduras para abordar brechas en las oportunidades de empleo para jóvenes en el sector cafetalero a través del fortalecimiento de las habilidades transferibles de los jóvenes como asesores técnicos, promotores rurales y expertos en calidad del café, según a la demanda del mercado; creando nuevas oportunidades laborales para la juventud capacitada; y facilitar oportunidades para jóvenes emprendedores y así poder alcanzar su potencial a través de nuevas empresas de agronegocios.

Fortalecimiento de Capacidades a Jóvenes en Emprendimiento y Café en Honduras

LWR y el socio local El Instituto Hondureño del Café (IHCAFE) ayudan a los y las jóvenes a encontrar empleo o convertirse en pequeños empresarios del sector cafetalero, desarrollando sus habilidades en la producción de café y prácticas de manipulación postcosecha. Los y las jóvenes están aprendiendo sobre mejores técnicas de cultivo y cómo usar la tecnología, como CaféMóvil, aplicación digital del IHCAFE, que brinda acceso en línea a una caja de herramientas sobre manuales de cultivo de café, los cuales proporcionan respuestas detalladas a las preguntas relacionadas con su cultivo.

Género en la Agricultura: de la Política a la Práctica

Como parte de la iniciativa Feed the Future dirigida por USAID, LWR adoptó una innovadora estrategia programática para influir en las normas municipales, políticas institucionales y normas sociales en el occidente de Honduras para reducir la brecha en el acceso a los recursos para las empresas productivas. Además de influir en las políticas y empoderar a mujeres y grupos de mujeres, LWR utilizó una metodología innovadora en masculinidades para promover cambios en las actitudes de los hombres hacia los derechos políticos y participación económica de las mujeres. Con la creación de una economía agrícola local más inclusiva, estas actividades fortalecieron a los gobiernos locales, establecieron consejos comunitarios efectivos, aumentaron liderazgo y canalizó inversiones nacionales a la región en infraestructura y programas socioeconómicos.

Seguridad Alimentaria A Través de la Agricultura de Pequeña Escala

En el departamento de Francisco Morazán, LWR trabajó para establecer producciones agrícolas comunitaria sostenibles en un área incapaz de producir suficientes alimentos para cumplir con las necesidades del hogar. Dentro de las actividades se incluyó: manejo sostenible del agua; distribución y capacitación con mejores semillas en colaboración con la Secretaría de Agricultura; y

establecimiento de parcelas demostrativas mediante túnel invernaderos y fertilizantes orgánicos. LWR ayudó a establecer comités para la gestión a largo plazo de los recursos naturales y el intercambio de información.

Maximizando Oportunidades en Cacao y Café en las Américas (MOCCA)

MOCCA es una iniciativa multinacional liderada por Technoserve y financiado por el Departamento de Agricultura de EE. UU. que ayuda a agricultores latinoamericanos a superar las barreras para rehabilitar y renovar sus plantaciones de café y cacao- aumentando su productividad y mejorando su capacidad de comercialización, ingresos y medios de vida. LWR lidera la programación a 5 años con presupuesto de \$10.5 millones del proyecto de cacao MOCCA.

Apoyo a las Necesidades Urgentes de los Hondureños

En medio de la pandemia mundial de COVID-19, los huracanes Eta e Iota destruyeron los hogares y los medios de subsistencia de innumerables familias hondureñas. LWR proporcionó alojamiento de emergencia, alimentos y asistencia en agua, saneamiento e Higiene (WASH), así como apoyo psicosocial para que las familias pudieran comenzar a reconstruir sus vidas. LWR también se centró en las respuestas de higiene para ayudar a mitigar la propagación de COVID-19 inmediatamente después de las tormentas.

El Efecto Corus

Lutheran World Relief es parte de Corus International, un conjunto de líderes mundiales en desarrollo internacional y asistencia humanitaria. Además de Lutheran World Relief, la familia de organizaciones Corus incluye la agencia de salud pública global, IMA World Health, la empresa de tecnología con sede en el Reino Unido para la empresa de desarrollo, CGA Technologies, el grupo de inversión de impacto Ground Up Investing y la empresa de comercio directo Farmers Market Brands.

Operamos como socio permanentes integrando experiencia, disciplinas, enfoques y recursos para superar los desafíos de salud global, desarrollar economías productivas y estables, mejorar la resiliencia frente al cambio climático y responder a desastres naturales y crisis humanitarias.

Con el apoyo del conjunto diverso de socios de nuestra familia y financiación - de instituciones multilaterales y bilaterales y fundaciones del sector privado y a particulares - invertimos en soluciones innovadoras, escalables y holísticas y así, apuntar hacia el cambio transformacional.

